

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 53 (1980)

Heft: 5

Artikel: 25 Jahre Verband Schweizerischer Militärküchenchefs

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-518782>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wenn Hingabe an die Pflicht und selbstloses Dienen die vornehmsten Eigenschaften sind, die den Soldaten auszeichnen, war Hans-Rudolf Kurz — auch als ziviler Beamter — mit Leib und Seele Soldat. Die Fragen der nationalen Sicherheit und die Landesverteidigung in all ihren vielfältigen Bereichen waren und sind sein beruflicher Lebensinhalt; für sie hat er seine ganze Schaffenskraft eingesetzt, und in ihren Dienst hat er sein reiches Wissen gestellt. Volk und Armee schulden ihm dafür Dank.

Ich wünsche meinem ehemaligen engen Mitarbeiter Hans-Rudolf Kurz im verdienten Ruhestand alles Gute und in seiner neuen Funktion viel Glück und Befriedigung.

Rudolf Gnägi, alt Bundesrat

25 Jahre Verband Schweizerischer Militärküchenchefs



Der neue Zentralpräsident Wm Heinz Akermann

Unsere Kameraden vom Küchenchefverband feierten an ihrer Delegiertenversammlung am 15. März in Thun und Steffisburg das Jubiläum des 25 jährigen Bestehens ihres Verbandes.

1955 gründeten initiative Küchenchefs den Verband. Im Jahr zuvor fanden die HOSPES und eine Kochkunstausstellung für Militärküchenchefs, als auch eine nationale Tagung der Militärküchenchefs in Bern statt. Heute zählt der Verband in 12 Sektionen rund 1500 Mitglieder, die alle bestrebt sind, der Truppe einfache, aber abwechslungsreiche, gut zubereitete und schmackhafte Mahlzeiten zu kochen und auch unter erschwerten Verhältnissen dreimal täglich abzugeben!

Die Tagung begann mit der Besichtigung der UOS 2 für Küchenchefs. Bei der Kochdemonstration bewunderten die Gäste ganz besonders die neue Einheitsküchenkiste.

An der Delegiertenversammlung in der Aula Schönau in Steffisburg wechselte der Vorort des Zentralvorstandes von der Sektion Berner Oberland zur Sektion Zürich, die nun für die nächsten 4 Jahre den Gesamtverband leiten wird. Zum neuen Zentralpräsidenten wurde Wm Heinz Akermann gewählt. Das Verbandsorgan «Der Militär-Küchenchef» erschien als umfangreiche, sehr ansprechende Jubiläumsausgabe.